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衆議院農林水産委員会ニュース 

平成 30.5.23 第 196回国会第 16号 

 

5月 23日（水）、第 16回の委員会が開かれました。 

 

１ 卸売市場法及び食品流通構造改善促進法の一部を改正する法律案（内閣提出第 40号） 

 ・齋藤農林水産大臣、礒崎農林水産副大臣、長坂内閣府大臣政務官、野中農林水産大臣政務官及び政府参考人に対し

質疑を行いました。 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）一般社団法人全国中央市場青果卸売協会会長   川田一光君 

全労連全国一般東京地本東京中央市場労働組合執行委員長 

                  中澤誠君 

日本チェーンストア協会専務理事        井上淳君 

東京聖栄大学客員教授             藤島廣二君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（政府に対する質疑） 

斎藤洋明君（自民） 

・大正 12 年に中央卸売市場法が制定されて以来、卸売市

場をめぐる状況はどのように変化してきたのか。 

・本法律案による改正後の開設者に対する指導及び助言並

びに支援措置の内容について伺いたい。 

・食品流通構造改善促進法を改正する趣旨を確認したい。 

 

泉田裕彦君（自民） 

・現在の卸売市場を取り巻く環境に対する農林水産大臣の

認識を伺いたい。 

・卸売市場法の目的を定める第１条を改正する理由はどの

ようなものか。 

・中央卸売市場の開設主体を地方公共団体に限定するとの

要件を撤廃することにより、民間事業者の新規参入がど

の程度見込まれるのか。 

 

亀井亜紀子君（立憲） 

・本法律案の提出に至る背景を伺いたい。 

・第三者販売の原則禁止の規制を廃止することは、卸売市

場全体の市場規模の縮小を招くのではないか。 

・取引ルールの決定を各市場に委ねることにより、量販店

の価格形成に対する影響力が強まり、卸売市場の価格形

成機能が損なわれるのではないか。 

 

神谷裕君（立憲） 

・本法律案は、市場外取引の規模や卸売業者及び仲卸業者

の数にどのような影響を及ぼすと考えているのか。 

・本法律案による改正を経ても、卸売市場の有する価格形

成機能の重要性は変わらないことを確認したい。 

・大手量販店の影響力が強い市場外取引における価格形成

が、市場内の価格形成に影響を与えている現状について、

農林水産大臣の認識を伺いたい。 

 

関健一郎君（国民） 

・本法律案により卸売市場の開設者が大手量販店に取って

替わられるリスクがあるのではないか。 

・生鮮食料品等の市場経由率の低下の原因・背景と本法律

案が市場の活性化につながるのかについて伺いたい。 

・地方卸売市場においては受託拒否を行ってもよいという

認識でよいか。 

 

金子恵美君（無会） 

・本法律案によって期待される卸売市場の役割とはどのよ

うなものか。 

・卸売市場に関する基本方針にはどのような項目が盛り込

まれるのか。 

・災害時における卸売市場の役割について農林水産大臣の

見解を伺いたい。 

 

田村貴昭君（共産） 

・規制改革推進会議農林ワーキンググループの委員に市場

関係者や専門家が含まれていなかった理由について伺い

たい。 
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本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 

・市場関係者から現行の卸売市場法の改正を求める要望が

出されたことはあるのか。 

・受託拒否の禁止の意義について、また、例外的に受託拒

否が認められる正当な理由に関して現行から変更される

のか伺いたい。 

 

森夏枝君（維新） 

・生産者が出荷先として卸売市場を選択するメリットにつ

いて伺いたい。 

・食品流通構造改善促進法がこれまで果たしてきた役割及

び現在生じている課題について、また、どの部分を見直

そうと考えているのか伺いたい。 

・消費者に対し生鮮食料品等を安定供給する責務について

の農林水産大臣の見解を伺いたい。 

 

（参考人に対する質疑） 

木村次郎君（自民） 

・卸売市場に期待する役割・機能について井上参考人の見

解を伺いたい。 

・卸売市場法の改正によりどのように卸売市場を活性化さ

せていこうと考えているのか、川田参考人に伺いたい。 

・卸売市場への公的支援の必要性について藤島参考人に伺

いたい。 

 

佐藤英道君（公明） 

・卸売市場法制定時と比べた生産・消費の変化、卸売市場

が果たす最も重要な役割について各参考人の見解を伺い

たい。 

・生産者の所得向上の観点から卸売市場はどのような役割

を果たすのか、川田参考人の見解を伺いたい。 

・今後の卸売市場の活性化策及び公設と民設の違いについ

て藤島参考人について伺いたい。 

 

佐々木隆博君（立憲） 

・今回の改正内容について卸売市場関係者にニーズはある

のか、川田参考人に伺いたい。 

・今後の消費者の姿や小売業者の対応について井上参考人

に伺いたい。 

・中央卸売市場について民間事業者による開設が可能とな

ること及び中央卸売市場整備計画等が基本方針に変更さ

れることについて藤島参考人の見解を伺いたい。 

 

後藤祐一君（国民） 

・第三者販売の原則禁止の規制が廃止されることにより、

可能となる取組又は廃止されることによる懸念について

各参考人の見解を伺いたい。 

・地方公共団体が卸売市場運営から撤退する可能性につい

て藤島参考人に伺いたい。 

・開設者に対する農林水産大臣の指導・助言等を機能させ

る方策について川田参考人及び井上参考人に伺いたい。 

 

大串博志君（無会） 

・許認可制から認定制に改められることによって、どのよ

うな変化が起こると考えているのか、各参考人の見解を

伺いたい。 

・卸売業者に対する検査・監督について、開設者による場

合と国による場合とでどの程度差異が生じると考えてい

るのか、川田参考人に伺いたい。 

・藤島参考人は、民間事業者が中央卸売市場の開設者とな

ることについて、どのような点が懸念されると考えてい

るのか。 

 

田村貴昭君（共産） 

・許認可制から認定制に改められることについて、産地は

どのように受け止めているのか、川田参考人に伺いたい。 

・量販店側から見た卸売市場の評価について、井上参考人

に伺いたい。 

・中澤参考人は、第三者販売の原則禁止の規制が廃止され

ると、仲卸業者にどのような影響があると考えているの

か。 

森夏枝君（維新） 

・本法律案について考えられるメリット・デメリットにつ

いて、各参考人の見解を伺いたい。 

・トラックドライバーの負担軽減や人手不足に対して、卸

売市場としてどのような対策が考えられるのか、川田参

考人、井上参考人及び藤島参考人に伺いたい。 

・災害時に卸売市場が果たす機能の重要性及びそれを踏ま

えた公的支援の必要性について、藤島参考人及び川田参

考人の所見を伺いたい。 

 

 

 

 


